

LA PRL TESTA

VARIO DE LA MAÑANA

(PORTE PAGO)

Sábado 14 de Julio de 1906

EFEMERIDE DEL DIA

LA TOMA DE LA BASTILLA

Grandes talles de bandidos ionian aquéllos terribles actores de la revolución más formidable que se ha visto en el mundo. Aquellos jingudos asesinos creían la estatua requerida para la realización de sus colosales designios. Y así, parafraseando al poeta, diremos que no existieron crímenes desatados allí para sus manos.

El rey de púrcos pedía Robespierre, el maníacito, para que siguiera a los ejércitos revolucionarios fueran hirriendo el escenario de la matanza horrenda. Esto, indudablemente, respondió con toda fielidad a los ideales de aquel fanático enfermo, iniciador de aquella revolución. Sí, dice, la muerte, la muerte, la muerte en el extremo de hacer decrecer por la Convención la existencia del Ser Supremo y la Inmortalidad del Alma, iniciando así la restauración religiosa y la purificación de la república. Pide

después un poder que equivalga a darse a sí propia una ley, y la primera sorprendió a la multitud de asesinos, que se apresuraron y salieron, viendo el desbarro del odio humano elevado a la tercera potencia, la borrhacha de sangre, la embriaguez de la muerte, la orgía del insensato, desarrullando se en la plaza, en el cuarto, en el salón, en la calle.

Y de pronto, de repente, ¡oh! brusca! ya, perdida de laumbra! Arde, lizones! Chisporros, hogueras! (Convérte en estrellas, prodigios estuches de salvadores chispas!) Así podían exclamar, como Tanquemán en el drama de Hugo, aquéllos siquiera vengadores.

No embargo, tal vez el espíritu maquinístico nunca pueda encontrar aplicación más verdadera y exacta que en el caso de la revolución francesa.

El fin justifica los medios. Y como el arbitrio de la libertad, desgraciadamente, nunca ha dado frutos sino cuando ha sido regado con la sangre de los inocentes, la muerte, la tortura y la ejecución, necesaria hoy no es nombrar el riesgo. (Y así cayó, facultades y generosidad, en canicula tal como para haber salvado el porvenir!)

Y pensar que la gran revolución solla constituye un distilio, un santo broto, si querés, dentro de la tensa pero efectiva evolución humana!

El 14 de julio de 1789, el pueblo de París sitia la Bastilla, fortaleza que servía por objeto la defensa de la ciudad y que servía de cárcel política, lo que da tanta importancia a este importante acontecimiento.

La guardia de la fortaleza, al mando del gobernador Léveillé, resistió por brevísimo tiempo el ataque formidabil que se llevó a cabo, poco después de un combate de tres horas, las baderas parisienses flotaron al pie de las torres, donde se aglomeró el pueblo triunfante.

A poco se derrumbó la demolición de la Bastilla, y con sus piedras se construyeron moldes del edificio y se hacen juegos y domino y medallones; y en el solar de la temible prisión se levanta una columna de tres horas, la bandera parisina flota en lo alto de las torres, donde se aglomeró el pueblo triunfante.

Algunos días más tarde se derrumbó la memoria de la sangrienta prisión, cuyo asentimiento es glorioso en Francia.

Esa es la efeméride.

La toma de la Bastilla, no es, por lo tanto, un hecho heróico, ni mucho menos, porque aquel asalto, marca el punto inicial del movimiento revolucionario, que se expresa en las acciones de los revolucionarios, en los que salieron al martirio fiero de la miseria y de la enfermedad. La monarquía sufrió el primer golpe, y el pueblo, consciente una sencillez que dice su triunfo. Era sencillez la forma, una fosa: la toma de la Bastilla. Esto no es la obra de un revolucionario, pero la obra de un movimiento.

El movimiento tuvo tres etapas, que fue:

Primer: Las ideas que encarnaron los grandes escritores del siglo XVIII, los formidables autores de la encyclopédie; después reacción, que se proclama contra el absurdo de la monarquía, contra el arbitrio de los señores, tras ella viene la revolución.

Estos tres idóneos siempre festejan. De este modo al menos han procedido la historia. Las ideas han reclamado mártires, y estos han caído a millares como si el futuro tuviera que conquistarse a fuerza de sacrificio.

ANSELMO LORENZO

El proletariado militante

Se ahorraba aquel gallo del cuento que llevaba los zarpazos festejo del brazo, y se odiaba el del dedo causado por un trapo que se arrojó al rostro. Los que experimentaron sus efectos por ir comiendo en el cine, quedaron boquiabiertos, y se quedaron boquiabiertos al verlos. Además, como no puede admitirse que haya dos pesos y dos medidas para los hombres, para que el abrigo sea bueno ha de ser aplicable a todos, y los señores economistas nos dirán que sería de las diablas de las artes de la guerra que se permitiera que el abrigo de los humanos uno por uno, y como resumen las colectividades, para ser económicas y más eficientes, se dividieran en conductores, choferes, choferas, etc., y que las personas presentas como modelo, que competían por una invictivamente candida han llegado a alcanzar sumas felicidades y han realizado grandes operaciones lucrativas y comerciales, y que se han llevado a cabo por tales procedimientos exageradamente una vez, sus facultades, desarrolladas a expensas de la afección de las demás, quedan así equilibrados moralmente, rompen la armonía de proporciones que constituye el ser humano, faltan a las supremas condiciones de fortaleza, belleza y bondad y resultan una abominable mixtificación, una monstruosidad. Cultivando el abrigo se obtiene el avaro, no el ser perfecto para la har-

fe y de sangre. La lucha batida hoy no ha podido ciñirse, porque eternamente los que han posado han resistido. El progreso sigue su marcha ascendente por intermedio del fuego y del hierro, revolucionariamente.

Así, en la guerra, ganan por la fuerza, la soberanía como única fuerza, como único poder. Ningún espíritu, que aspire a no ser tocado de miedo, ha de negar que estamos cerca de un día nuevo de esplendor.

La élite que es en el trámite de la

reforma, es la que se impone.

Por estas razones apoya en hechos prácticos la idea de la soberanía de las condonias anteriores, pues fueron dictadas por error, y declara que es absolutamente innecesaria la comparecencia del capitán ante ningún otro tribunal.

Para los efectos del conocimiento de la revolución, la corte data resolución ademas que su mismo capitán Dreyfus tendrá el derecho de desear.

Asegurase que las conclusiones del fallo de la corte de cassación fueron aprobadas por 11 votos contra 18.

A las 16 horas la lectura del fallo.

El senado resolvió por 184 votos contra 29, erigir en la galería del senado bustos en memoria de Franche y Scheiter Kastner, los primeros obreros que trabajaron por la causa de Dreyfus y por que brillase su memoria.

La bandera roja con grandes aplausos esta resolución, aplaudida también por los grupos de la izquierda; la derecha guardó completo silencio.

ALBERTO GHIRALDO

REVISTAS

RUSIA

Continúo en la Duma la discusión del informe sobre las matanzas de judíos ocurridas en Bielostok.

Todos los oradores atacaron duramente al Gobierno, con excepción del diputado Sushkovich, que lo defendió, tratando de desarrrollar la convicción general de que es de obligación que organiza la matanza y los asesinatos.

Sushkovich intentó demostrar que ninguna razón subestimaba esa sospecha, pues la matanza de judíos abre siempre el camino a un desastre de Bolsa y a complicación de los proyectos de reintegrar al ejército al coronel Picquieri con el grado de general de brigada, y de ascender a jefe de escuadrón al capitán Dreyfus.

Los parlamentos del orador fueron recibidas con gran frialdad por la Duma.

Noticias oficiales de Alexandropol comunican que se produjeron levantamientos en el cuartel de zapadores de aquella guarnición, debido al rumor de que habían llegado a su servicio 150 soldados ministrados a muerte por el comienzo de guerra de Tiflis.

Los diputados pidieron que el fallo de la corte fuese publicado en todas las comunidades.

Le Figaro afirma que el procurador general, Ballot-Baupré, redactó personalmente el fallo de la corte de cassación.

Agrega que se sube con toda seguridad que el corregidor acordó aprobar la sentencia de la corte de cassación, a su rostro y por gran mayoría.

Aver circulado el rumor de que el general iba a presentar su renuncia.

Una nota del gobierno a los diarios dice:

Lo Gazette de la Bourse asegura que han sido detenidos 150 soldados ministrados a muerte en el cuartel de Tiflis.

Los diputados pidieron que el fallo de la corte fuese publicado en todas las comunidades.

Le Figaro afirma que el procurador general, Ballot-Baupré, redactó personalmente el fallo de la corte de cassación.

Agrega que se sube con toda seguridad que el corregidor acordó aprobar la sentencia de la corte de cassación, a su rostro y por gran mayoría.

Anunciada que este asunto será discutido en la cámara de diputados en cuanto al fallo de la suprema corte sea conocido.

En el consejo de ministros celebrado en el Palacio Real, la presidencia de Falieres, se discutieron los proyectos de ley, presentados por el general de brigada al coronel Picquieri y a jefe de escuadrón al capitán Dreyfus.

A medida que este ex condicione la situación se propone para caballero de la Legión de Honor, se le otorga el título de coronel y se le da su mayor parte municipe y Distinción.

FRANCIA

El asunto Dreyfus

El proceso Dreyfus ha terminado ya, como lo exponemos. La última reunión a las 12 horas, en la sala de audiencias, inauguró a las 12 horas de un público numeroso y entusiasta, la audiencia final de la corte de cassación.

Los lugubres son en su mayor parte muertos y muertos.

En la corte de cassación se discutieron los excesos que circularon entre los jueces y los acusados.

En los considerandos se subsumen los tres nuevos hechos siguientes:

1. Subsumición de la letra D A por el documento 571.

2. Subsumición por el teniente coronel Henry, fechada el 10 de junio, de la denuncia del coronel Picquieri, de Joseph Reinach y de otras personas que figuraron en los anteriores procesos.

El procurador general de la república, Ballot-Baupré, en medio de una maraña expectante de periodistas y lectora en voz alta la sentencia de la corte de cassación.

En los considerandos se subsumen los tres nuevos hechos siguientes:

1. Subsumición de la letra D A por el documento 571.

2. Subsumición por el teniente coronel Henry, fechada el 10 de junio, de la denuncia del coronel Picquieri, de Joseph Reinach y de otras personas que figuraron en los anteriores procesos.

3. La minute Bayle.

La corte de cassación considera que estos hechos establecen clara y terminantemente la inocencia del acusado, tanto más evidente que el fallo de la corte de cassación.

Establece redactó y escribió el abogado.

Establece además que antes del arresto de Dreyfus se compróvaron varios actos de trámite, de los cuales era completamente inocente, y se declaró libre de todo cargo al acusado, puesto que todas las acusaciones eran de la parte del acusado.

Entre los muertos figura el dueno del taller de pirotecnia.

El suceso ha impresionado profundamente a los vecinos de Sagunto, que han iniciado una serie de protestas contra el juez de paz de una de las víctimas de la catástrofe, que queda con cinco niños en la mayor miseria.

INGLATERRA

La prensa inglesa es unánime en comentar favorablemente la solución dada al asunto Dreyfus, y felicitó al ex capitán y a Francia.

A pesar de que se presentan los urgentes que requiere el caso.

Indagáronse las causas que originaron la explosión.

Entre los muertos figura el dueno del taller de pirotecnia.

El suceso ha impresionado profundamente a los vecinos de Sagunto, que han iniciado una serie de protestas contra el juez de paz de una de las víctimas de la catástrofe, que queda con cinco niños en la mayor miseria.

FRANCIA

El asunto Dreyfus

El gobernador de Valencia telegrafía que hubo una explosión de polvos en el taller de pirotecnia en Sagunto, derribando completamente el edificio.

Se anuncia que el diputado Boissier, pro

testará a la cámara el proyecto de ley que

permite a los trabajadores de la industria

de la construcción de viviendas.

En la noche de ayer se produjo una explosión en el taller de pirotecnia.

Los vecinos de Sagunto, que han iniciado una serie de protestas contra el juez de paz de una de las víctimas de la catástrofe, que queda con cinco niños en la mayor miseria.

INGLATERRA

La prensa inglesa es unánime en comentar favorablemente la solución dada al asunto Dreyfus, y felicitó al ex capitán y a Francia.

A pesar de que se presentan los urgentes

que requiere el caso.

Indagáronse las causas que originaron la

explosión.

Entre los muertos figura el dueno del taller de pirotecnia.

El suceso ha impresionado profundamente a los vecinos de Sagunto, que han iniciado una serie de protestas contra el juez de paz de una de las víctimas de la catástrofe, que queda con cinco niños en la mayor miseria.

FRANCIA

El asunto Dreyfus

El gobernador de Valencia telegrafía que hubo una explosión de polvos en el taller de pirotecnia en Sagunto, derribando completamente el edificio.

Se anuncia que el diputado Boissier, pro

testará a la cámara el proyecto de ley que

permite a los trabajadores de la industria

de la construcción de viviendas.

En la noche de ayer se produjo una explosión en el taller de pirotecnia.

Los vecinos de Sagunto, que han iniciado una serie de protestas contra el juez de

país de una de las

causas que requiere el caso.

Indagáronse las causas que originaron la

explosión.

Entre los muertos figura el dueno del taller de pirotecnia.

El suceso ha impresionado profundamente a los vecinos de Sagunto, que han iniciado una serie de protestas contra el juez de

país de una de las

causas que requiere el caso.

Indagáronse las causas que originaron la

explosión.

Entre los muertos figura el dueno del taller de pirotecnia

Pidan PILSEN

La mejor y más pura Cerveza blanca de la fabricación nacional.

La preferida de los obreros, elaborada por la conocida

OJO OBREROS

Medida justa y barata

Las verdaderas provisiones

DE LOS OBREROS

Quesería, Mantequería y Almacen

LAPRIDA 518

Venta al Mercado de Abasto Puesto N° 100 y 102
Mercado Bo. Aires

"HIGIEYA"

Compañía Argentina para el Saneamiento de paredes húmedas

(Sistema ANGELICI)

Patentada por el Superior Gobierno

Bogotito: CANGALLO 8488

Escriptorio: MAIPÚ 109

Us. en Telefónica 2232, Avenida

LOS OBREROS

CASA ESPECIAL

EN ROPA HECHA - ARTICULOS

PARA TRABAJADORES

FEDERICO ROVEDA - Defensa 615

Empresa Obrera PRO CAMARA DE TRABAJO

Todos los trabajadores que fumen y quieran aportar un grano de arena a la causa que defienden
deben fumar los CIGARRILLOS

ALBA 20 sta.

PROLETARIOS . 10 sta. y

PORVENIR 0.20

21. Cigarrillos son premios en todos los estados.

... se fuman engañar por otras marcas que con nombres sugestivos son lanzadas al público por capitalistas especuladores.

CALZADO

LA CASA QUE VENDE
más barato en el ramo de Zapatería
es la que está a un paso de LA PROTESTA
1822, B. MITRE, 1822

Calzado fino duración garantizada,
no los hay iguales . . . a \$ 5.-
Cosidos . . . a " 7.-
Cabretilla francesa (así como suena: francesa) . . . a " 8.50

CALZADO PARA SEÑORA
desde 2 ps. a 12

CALZADO FUERTE Y BARATO
para Varones, Niñas y Criaturas

Especialidad en calzado de
medida y para obreros

[Res non Verba!]

MUSICA

Se dan lecciones de solfeo e instrumentos de banda, por método teórico práctico, a precios reducidos.

Dirigirse a:
I. A. VILLAMAYOR
Bartolomé Mitre N° 4326
BUENOS AIRES

DOCTOR MARTÍN RIBEL

SECCIÓN DEL SERVICIO DE MUJERES DEL HOSPITAL RAWSON
CONSULTAS: De 14 a 2 p.m.
SAN JUAN 3484 — UNIÓN TELEFÓNICA 496 Corrales

YOLANDA

Estos célebres Cigarrillos

Acaban de ponerse en Circulación

á 10 ctvs. el atado

al ALCANCE de TODOS

YOLANDA ahora 10 ctvs.
después 30 "

HABANO SUPERIOR

BOICOT á los Cigarrillos

EXCELSIOR

EXCELSIOR N° 1

LANCEROS P. B. T.

CARAS Y CARETAS

"ALAS"

Acaba de Aparecer
PRECIO:
0.50 ovos. 25 EJEMPLARES

ALBERTO GHIRALDO

Pedidos a la Administración de "La Protesta"

1830 - BARTOLOMÉ MITRE - 1830

BUENOS AIRES — Descontar a los revendedores 20% al contado

LOS COMPRADORES DE "LA PROTESTA" PUEDEN SOLICITAR EJEMPLARES

A LOS VENDEDORES DE DIARIOS

BOICOT

á la Cerveza
QUILMES

VEGA y Gia.

6886 - CALLE RIVADAVIA - 6886

Depósito de Te, Café, Chocolate y Aceites finos

Los productos que vendemos los garantizamos
legítimos y a precios excepcionales

"La Tiranía del frac."

Crónicas de un preso

POR
ALBERTO GHIRALDO

Últimos ejemplares. En venta en la Librería de

BAUTISTA FUEYO

Paseo de Julio, 1342

España 1168

PRECIO: 0.50